

Santander, un mes.	Prs 1-75
" " " " " " "	4-75
Provincias, 3 meses.	5-25
Ultramar, 6 meses.	25
Extranjero, 6 meses.	18
Números sueltos, 5 céntimos.	

LA ASAMBLEA FEDERAL DE 1883

RESEÑA DETALLADA DE SUS SESIONES precedida de algunas consideraciones sobre el sistema federal y adionada con documentos de importancia, por SALUSTIANO DE ORIVE y ENRIQUE VERA Y GONZALEZ.
Folleto de 216 páginas. Se halla de venta en la administración de LA VOZ MONTAÑESA al precio de una peseta el ejemplar.

OBRA NUEVA

EVANGELINA

(Historia de tres mujeres)

Segunda parte de EVA

POR

E. Rodriguez Solis

Acaba de publicarse esta interesante obra, la cual tiene localizada gran parte de su acción en la Montaña, de la que el autor se muestra gran partidario y admirador; y se halla de venta al precio de DOS PESETAS en las principales librerías de esta ciudad, y en la administración de LA VOZ MONTAÑESA.

LIBROS DEL MISMO AUTOR

La Mujer (5.ª edición).—Las Extraviadas (3.ª).—Eva (2.ª).—Panorama Literario (2.ª).—Espronceda (2.ª)

Ecos políticos

Copia y comentario de un periódico conservador.

Dice *El Día*:

«Solo hay otros tres medios de salir de esta penosa situación: la disolución de las Cortes en un ministerio de transición, ó un ministerio conservador.

«Elecciones generales en estos momentos introducirían en el país grandísima perturbación y aumentarían el desprestigio del régimen parlamentario, es preciso intentar seriamente gobernar con las Cortes actuales.

«Un ministerio incoloro ha sido unánimemente rechazado; pues se comprende que de ese modo no se resolvería nada y solo se conseguiría que las disidencias fueran ahondándose y exacerbándose.

«Un ministerio Cánovas sería prematuro.»

De manera que el colega se queda sin ninguna de las tres soluciones.

Luego no le parece tan mal esta situación, que, sin embargo, llama penosa.

O guarda *in pectore* una cuarta solución.

Sería curioso conocerla.»

Pero hombre, que curiosidad se ha despertado en los conservadores. Esperen un poco que no ha de retardarse mucho la solución.

Leemos en *La Patria*:

«Dice *La Union* que se habla de la monarquía como pudiera hablarse del ayuntamiento de Madrid.»

¿Tan mal está ya la cosa?

Ahora discuten algunos periódicos, sobre si Nuñez de Arce estuvo ó no en las barricadas el año 54.

Sí que estaría, pero entonces no había escrito idilios ni había sido ministro.

El señor Cañamaque dijo en un discurso que dentro de la monarquía no cabe el sufragio universal.

Y tiene razon el señor Cañamaque.

Dentro de la monarquía no cabe nada.

¡Tan pequeña la han dejado los unos y los otros!

Dos trozos amenos del pintoresco discurso del señor Posada Herrera:

«Aquí está pasando lo mismo que aquella familia de indios á quien un misionero inglés trataba de convertir á su religion. Lo consiguió con todos menos con el jefe, que le decia despues de verse muy acosado por el misionero: «Reconozco las excelencias de vuestra religion; pero le debo tantos favores al diablo... que me es imposible convertirme al cristianismo.» (Grandes risas y aplausos en la izquierda.)

Sucede en esto, señores,—añade,—lo mismo que con ciertas mujeres perdidas, que sin ocultar su pasado, temen pisar las cruces que hay en las aceras. (Grandes risas.)»

El señor Posada Herrera, ya que no pueda obtener otro título, está buscando que se le llame el Zola español.

Sin duda para que se entere *La Patria*, escribe *La Broma* lo siguiente:

«Otro logogrifo para solaz de los dinásticos.

J. L. D.

Ha puesto la pólvora en la mina.

P. M. S.

Aplicará la mecha.

A. de B. y B.

Pagaré los vidrios rotos.»

A. C. del C. lo arreglará todo.

En beneficio de M. R. Z.»

El Cronista dice, como quien no quiere la cosa:

«Si por otras causas no fuese absolutamente necesario salir de la confusión política en que vivimos, lo sería por el espectáculo que nuestro país está dando en el extranjero.

Sin motivo alguno racional, indudablemente; pero con ocasion de este desconcierto á que nos han traído los liberales, corren fuera de España rumores alarmantes de tal naturaleza, que han llegado algunos diarios á suponer posible un cambio de instituciones en nuestra patria.»

Y termina el suelto, despues de otras disquisiciones, diciendo:

«Acabemos, pues, con estos enredos presentes y haya gobierno, del cual hace tiempo que estamos privados completamente.»

Sí, señor; conformes en que se acabe y en que haya gobierno. Pero luego no se quejen los conservadores.

Nuestro queridísimo amigo el director de *La Broma*, don Eloy Perillan Buxó, ha sido condenado en la causa seguida á instancia de los duques de la Torre y el conde de San Antonio, por injuria y calumnia, á las penas siguientes:

Por cada uno de los dos delitos de injuria referentes á los duques, á cuatro años, diez meses y once dias de destierro á 25 kilometros de Madrid y 1.000 pesetas de multa.

Por el que hace relacion al conde de San Antonio, á tres años y siete meses de destierro á igual distancia que la de los otros dos, con 500 pesetas de multa, accesorias y pago de costas procesales.

El señor Perillan ha sido absuelto por el delito de calumnia.

Ten paciencia, amigo Eloy, si hoy la suerte es tan impía, que si tan funesta es hoy mañana será otro dia.

Dice *El Progreso*:

«Sobre poco más ó menos ya se sabe los puntos que abrazará el discurso del señor Castelar; entre estos se cuenta el viaje del rey al extranjero y la política sostenida por el gabinete anterior, así como las importantes manifestaciones de que no quiere nada por medios ilegales, y que las simpatías de los republicanos posibilistas son mayores con respecto á este gobierno, que lo fueron para con el anterior, porque ofrece más garantías y más libertades.

Los amigos del señor Castelar votarán en favor del gobierno.»

Esperaremos á ver lo que contesta *El Globo*.

Nuestro apreciable colega *La Union Democrática*, de Alicante, ha sido denunciado.

El motivo de la denuncia, un artículo titulado: «¡Que bailen!»

Vamos, no quieren que les llamen bailarines.

Y sin embargo, bailan.

Tan liberal se manifestó en su discurso el señor Cañamaque que le dijo, felicitándole, el señor Romero Robledo:

«Si la mayoría opina como usted, podemos, entre todos, formar un gran partido conservador.»

Con tanto liberalismo no hay ninguno que le ataque. —¡Caramba! ó lo que es lo mismo. —Cañamaque!

Leemos en *El Liberal*:

«Para nosotros la declaracion más importante que hizo en su discurso de ayer el señor Posada Herrera fué la de que manifestó al rey que los izquierdistas exigían el sufragio universal y la reforma constitucional como condicion para formar parte del gobierno, y que el monarca aceptó ese programa. Esto, unido á los temores del señor Posada, y que también expuso al rey, de que la mayoría le fuera adversa, á pesar de lo cual se le reiteró el encargo de formar gabinete, envolverá, juzgando lógicamente, el pensamiento de otorgar el decreto de disolución al ministerio cuando fuera derrotado por la mayoría fusionista.»

Pensando lógicamente ese es el fin de este pisto, pero en España es corriente que pase frecuentemente lo imprevisto!

La Epoca ha recibido por autorizado conductor—según dice—la noticia de que ya no se eleva á la categoría de embajada la legacion de Alemania en Madrid ni la de España en Berlin.

¡Adios nuestro dinero y el entusiasmo de los

monárquicos españoles!

¡Ya no nos hacen potencia de primer órden! Se conoce que Alemania se ha convencido de que esta nacion no puede ser fuerte mientras se gobierne con la izquierda.

A eso exponen los izquierdistas al país.

A que le tengan por zurdo los alemanes.

Un telegrama que ha publicado *La Correspondencia* de su corresponsal en Paris, dice que la vuelta al poder de los conservadores, se cree en Francia un peligro para don Alfonso, y se consideraría allí como prueba de la alianza con Alemania.

El Noticiero, conservador, atribuye estas noticias á intrigas de la izquierda.

Y dice *El Liberal* muy oportunamente y con muchísima gracia:

—«Sí; la izquierda está haciendo su carrera por intrigas...»

«Como los tenientes que se tiñen el bigote.»

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Londres 6.—Reina cierta inquietud en algunos puntos de Inglaterra, temiéndose nuevos atentados por parte de los fenianos.

En Lescester continúan las precauciones ante el temor de que se realicen las amenazas de hacer descarrilar los trenes.

Las líneas férreas son objeto de exculpable vigilancia.

Nada se ha acordado sobre el envío de refuerzos á Egipto; pero es probable que en el primer Consejo que se celebre adopten un acuerdo sobre el particular.

Las noticias del Cairo dicen que á pesar de que el gobernador de Khartum manifiesta que está dispuesto á hacer frente á un ataque de los sectarios del Mahdi, la guarnicion de aquella plaza carece de medios suficientes para oponer larga resistencia.

Paris 6.—Los agricultores franceses se muestran cada vez más alarmados de las colosales proporciones que toman las importaciones de trigos extranjeros.

Ya no son los de los Estados Unidos y los de Rusia, que hacen desastrosa concurrencia á la produccion francesa, sino también los de la India, y en vista de esto los proteccionistas piden que se eleve el derecho de 60 céntimos de franco por cada cien kilos que pagan los trigos extranjeros en su entrada en Francia, sosteniendo que, por lo menos, debe fijarse el tipo de dos francos.

Carta de Madrid.

6 Enero de 1884.

Mi estimado compañero: En concepto del general Lopez Dominguez la conciliacion está hecha. Esto quiere decir, ni más ni menos, que el gabinete no considera fracasada su política porque el señor Sagasta y sus íntimos echan, como vulgarmente se dice, por la calle de enmedio negándose á todo arreglo amistoso.

Bien claro se lo dijo ayer el ministro de la Guerra al ex-fiscal del Supremo cuando contestando á este dejó sentado que en adelante los constitucionales podrán llamarse partido liberal, centro ó como quieran; pero que la gloria de haber conciliado definitivamente grandes fuerzas democráticas con la monarquía corresponderá de derecho á la izquierda. Es decir, que este gobierno que cuenta en su seno cuatro fusionistas que no han dimitido á pesar de los rigores del señor Sagasta, y que por otra parte cuenta también con el incondicional apoyo del señor Martos, entiendo que la personalidad muy respetable sin duda del presidente del Congreso no puede pesar tanto que destruya una obra de incalculables beneficios.

Ahora bien, como estos dias la izquierda parece estar en alza y su papel vuelve á cotizarse caro, los bríos con que el gobierno ha aceptado la batalla y la seguridad con que camina al desenlace de la contienda, interpretanse como otros tantos signos de que el decreto de disolución no le será negado cuando lo pida el señor Posada Herrera.

Yo no me atrevo á confirmar el fundamento de esta especie. Sin embargo, si los conservadores no retiran su apoyo al tercer partido y continúan sosteniendo la necesidad y conveniencia de que desaparezca ese partido intermedio é inútil que se llama la fusion, muy bien pudiera ocurrir que el gobierno estuviera más cerca de la vida que de la muerte.

La verdad es que hasta ahora en el debate del Mensaje los fusionistas no han llevado la mejor parte ni mucho menos; el señor Cañamaque por que no llegó; el señor Capdepon porque se ha pasado; estos dos campeones constitucionales no han conseguido ciertamente ver realizado el plan

que se propusieron. ¿Es posible que mañana el general Daban haga variar las cosas con su oratoria? Por mi parte no lo creo; de modo que hasta que empiecen las alusiones y tercién en la discusion los grandes maestros ó los grandes espadas, como diría Albareda, no sabremos exactamente a qué atenernos.

Anoche y todo el dia de hoy han sido muy comentadas las tres conferencias que ayer celebró el señor Cánovas del Castillo con los señores Moret, Martos y Romero Robledo respectivamente. Asegúrase que la tendencia iniciada en el seno de la comision de Mensaje por el señor Romero, será confirmada en su discurso por el jefe del partido conservador, el cual abogará por la concentración de fuerzas liberales y la necesidad de combatir el atomismo político, cada dia más perjudicial y desacreditado.

Los izquierdistas aplaudían hoy la actitud del señor Cánovas, que juzgaban patriótica y desinteresada.

Toda la prensa celebra hoy el decreto publicado por la *Gaceta* nombrando al eminente poeta autor de *Venganza Catalana* y el *Trovador*, don Antonio García Guterrez, jefe superior del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, y superior de administración, con el sueldo correspondiente á esta última categoría. Aunque, como dice muy bien un periódico, las categorías oficiales no pueden aumentar la elevadísima que en el concepto público disfruta el señor García Guterrez, esta prueba de consideracion honra al ministro que la ha propuesto y viene al mismo tiempo á hacer más desahogada la situacion del ilustre anciano, gloria de las letras españolas.

Se confirma la noticia de que esta misma semana el señor ministro de la Guerra presentará á la firma del rey una promocion á oficiales generales para cubrir las vacantes actuales, que consisten en una de teniente general, dos de mariscal de campo y dos de brigadier.

El rigor usado con la prensa por la comision interior del Congreso, continúa sin novedad. El antiguo director de *La Iberia* y los aprovechados individuos de la comision se lucen. Pero usted verá, cómo continúan solicitando bombos de los periodistas.

La recepcion de hoy en palacio, lucidísima. De usted afectísimo, *El Corresponsal*.

EL ÓRDEN PÚBLICO

El Uruumea, de San Sebastian, niega que se haya preso allí, como se dijo, por sus ideas políticas, un conocido fabricante de aquella ciudad.

El Norte, de Bilbao, demócrata-monárquico, dice:

«Seis batallones de vanguardia en Vitoria y cinco de retaguardia en Bilbao, con sus correspondientes cuerpos y alas en Logroño, Pamplona y San Sebastian...»

Pero, ¿qué campaña va á emprender el ejército del Norte? ¿Se trata de cruzar el Ebro ó el Bidasoa? Más bien parece lo primero, que lo segundo; conque ¡jojo, madrileños!»

El Navarro, de Pamplona, refleja también estas impresiones:

«Con motivo del movimiento de fuerzas militares que se nota estos dias en estas provincias, han circulado rumores contradictorios de que no hemos querido hacernos eco. Seguimos ignorando el motivo á que obedecen estos cambios de tropas que quizás no se deben más que á la idea atribuida al general Pavía, de retirar las fuerzas destacadas en los pueblos pequeños.»

Y por último, el *Diario de Avisos de Zaragoza* inserta esta noticia, que, entre todas, es la que reviste más gravedad:

«Anoche llegaron con el tren correo de Navarra á esta ciudad, en un coche celular, los nueve sargentos del regimiento de caballería de Numancia de que hablaba nuestro corresponsal de Haro en la carta que publicamos ayer.

Al parecer, tres de ellos han ingresado en el penal de esta capital, y los otros seis han seguido su viaje con direccion á Cataluña, en el tren-correo de esta mañana.

Al despedirse en la estacion, se han abrazado y llorado amargamente.»

Noticias

Necrología

Antes de ayer, á las cinco de la tarde, murió nuestro querido amigo y correligionario antiguo don Máximo Vazquez.

Desde el año 48 comienza su historia política, y dicho se está que no han faltado en ella peripecias y lances, en los que más de una vez el ciudadano Vazquez arriesgó su vida por la causa de la República. En el citado año fué auxiliar del movimiento revolucionario que agitó á la Europa, y á consecuencia de la parte que en ellos tomó Vazquez fué conducido en calidad de preso á Madrid.

Después ha sido constante defensor de las ideas que ha profesado hasta su muerte, y el partido federal le confió muchas veces cargos importantes dentro de la localidad.

La circunstancia de haber acaecido su muerte en día en que LA Voz no se publica, ha sido causa de que muchos correligionarios que apreciaban al finado en todo lo que valía no hayan podido acudir al cementerio á rendirle el último tributo de compañerismo y amistad.

Ha fallecido en Madrid la virtuosa señora doña Josefa Moreno y Henriquez, viuda de Santisteban, madre política de nuestro compañero en la prensa don Angel de Luque, uno de los correspondientes de este periódico.

Acompañamos en su sentimiento á nuestro amigo y á la distinguida familia de la finada.

Antes de ayer domingo vió la luz pública un nuevo periódico semanal ilustrado que se titula *El Montañés Crítico*.

Desde luego le auguramos un gran éxito si en los números sucesivos se mantiene á la altura del que ha inaugurado la campaña.

Aparte del texto, que contiene trabajos muy apreciables, se ha revelado en él un joven artista que demuestra grandes aptitudes para el género caricatura.

La del eminente escritor montañés señor Pereda es muy notable y son de gran parecido también las de los periodistas que contiene la lámina del centro.

Enviamos nuestra felicitación al señor Amiana, autor de dichos dibujos.

También salió el domingo el sexto número del *Santander-Crema*, que es tan bonito y tan bien hecho como los anteriores y que contiene, además de caricaturas muy chispeantes, trabajos literarios de mérito superior.

Enviamos también nuestra enhorabuena á los apreciables director y redactores de este precioso semanario.

Para concluir, vamos á copiar la semblanza que del señor Pereda hace *El Montañés Crítico*:

«Escribe con tanto aquel, son sus obras tan brillantes, que duda el menés infel si el alma del gran Cervantes ha vuelto á encarnarse en él. Es un autor eminente sin más sombras en su mérito que el maldito inconveniente de aborrecer el presente y soñar con el pretérito.»

De un rasgo humanitario llevado á cabo por los carabineros de Torre Vieja, dan cuenta los periódicos de Alicante.

Los carabineros Frias, Céspedes, Chico y Caralampio Navarro Vila de servicio en la embocadura del río Segura, libraron de una muerte cierta, arrojándose al agua con riesgo de sus vidas, á cinco niños de la villa de Guardamar, que en un pequeño bote eran arrastrados por la corriente mar adentro.

El miércoles llegaron á la Coruña, procedentes de Liverpool, el primer oficial del vapor *San Agustín*, don Carlos Requejo, y cuatro naufragos más.

Todos ellos tienen quemaduras en las manos y la cara, y la vista muy delicada á causa del fuego y el humo que sufrieron por espacio de tres días.

Según *El Eco de Ceuta*, la embarcación que naufragó días pasados en la costa africana del Negron era de la matrícula de un puerto de Galicia y se llamaba *María Josefa*. Mandábala un hijo del armador. Había salido de la costa cantábrica conduciendo madera para Málaga, y al regreso, después de haber cargado en Torre Vieja sal y escobas, ocurrió el siniestro, perdiéndose al propio tiempo en la costa española otros dos buques que traían el mismo rumbo.

De los tripulantes del *María Josefa* nada se sabe. Los moros se dedicaron al pillaje más escandaloso en vez de socorrer á la embarcación, y cuando el cónsul de España en Tetuan envió á la costa una guardia marroquí para auxiliarla, uno de los individuos de la escolta fué herido por los merodeadores.

La resurrección por el hielo

Un sabio alemán, Gruselbach, catedrático de química en la Universidad de Upsal, ha estado consagrando bastante tiempo al perfeccionamiento de un aparato para helar á una persona viviente y mantenerla en un estado de estupor por un año ó dos.

Anuncia que helará á una persona que quiera someterse al experimento, adormecerle, privarle de toda apariencia de vitalidad, comprometiéndose á volverle á su ser natural, en el término de un par de años, sin daño ni detrimento del espíritu ni del cuerpo.

Como nadie se ha presentado para que haga la prueba, el sabio alemán ha presentado una exposición al gobierno sueco, para suplicarle se le ceda un criminal cualquiera, condenado á muerte, que facilite la demostración pública de la ver-

dad y eficacia de su extraordinario descubrimiento.

Se halla gravemente enferma la esposa de nuestro particular y estimado amigo el oficial primero de la secretaría de este ayuntamiento, don Arsenio Dou.

Deseamos de todas veras el pronto restablecimiento de tan virtuosa señora.

Antes de ayer fué decomisado en el inmediato barrio de Cajo, por tres agentes del municipio, un pellejo de vino que se intentaba introducir sin pagar los derechos correspondientes, en el taller que en aquel sitio tiene instalado la compañía del ferrocarril del Norte.

A juzgar por lo mucho que hemos oído hablar de este asunto, así como en la forma que se hizo el decomiso, no dudamos que el referido pellejo ha de dar juego.

Leemos en nuestro colega *El Sol de Castro*:

«Dícesenos que una horrible desgracia aflige en estos momentos á una familia del inmediato barrio de Sámano, que se halla hidrófoba ó con muy evidentes síntomas de estarlo, una mujer cuyo nombre se nos ha dicho, pero que omitimos por ahora, haciendo votos por que la noticia sea incierta, en cuyo caso la rectificaremos gustosos en el próximo número.

Parece ser que el último verano fué mordido el perro de aquella casa por otro que pasó por el pueblo y dijeron estar de rabia. Entonces opinó la desgraciada mujer por que se diera muerte á su perro, lo cual no consiguió de su marido, disuadiéndola de tal empeño, pero sí ponerlo á cadena, teniéndole en observación, habiendo resultado de esta que rabió el perro, y entonces fué muerto.

Lo notable es que ni el perro suyo ni otro alguno mordió á la mujer de que hablamos; pero supónese con alguna razón que, siendo ella quien todos los días le daba de comer y beber, la baba que aquel animal dejaba en el cacharro y después limpiaba la que dicen estar ahora hidrófoba, pudo inocularse por alguna herida ó grieta que tuviera en las manos.»

En el ayuntamiento de Ramales se le han adjudicado á don Francisco Roldán 600 carros de leña en la cantidad de 605 pesetas.

Hoy es esperado en este puerto procedente de Manila el magnífico vapor *Mindanao*.

El médico de la armada don Gabriel Lopez y Martín, que ha sido nombrado como agregado á esta comandancia de marina, se hará cargo á la vez de la visita del cañonero *Guarda Costas* de la división correspondiente que carezca de médico de dotación; así lo dispone una real orden que se recibió ayer en esta comandancia.

Hoy se verá en la sección segunda de esta audiencia de lo criminal la causa procedente del juzgado de Ramales contra José Setien, por lesiones.

Víctima de una penosa enfermedad falleció el día 5 del corriente don Marcial Valverde, profesor de primera enseñanza de Becerril de Campos.

Reciba el hermano del finado, nuestro distinguido amigo don Dacio, así como su apreciable familia, nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Son verdaderamente graves las siguientes preguntas que copiamos de un colega:

«¿Es cierto que el señor duque de la Torre se ha llevado un millón de reales para gastos de su viaje é instalacion de la embajada de París?»

«¿Es cierto que el señor duque de Fernán-Núñez había alhajado magnífica y recientemente la embajada, de tal modo que podía servir de régia estancia, como lo fué, con motivo de los viajes de los reyes, y que por consiguiente no se sabe qué necesidades de instalacion podría haber, y que en cuanto á viaje, el señor duque de la Torre, tiene pasaje gratis en el ferrocarril como consejero que es de varias compañías de vía férrea?»

«¿Es cierto que no habiendo cantidad presupuestada para este extraordinario, ó no sabiendo de dónde sacar ese crédito se le han entregado al señor duque de la Torre los 50.000 del pico, especie de premio de la lotería de Navidad, de los fondos de la Obra Pía de Jerusalem?»

«¿Son los fondos de la Obra Pía para la conservación de los Santos Lugares, conversion de infieles, beneficencia y otros fines religiosos y caritativos, ó para pagar las lujosas instalaciones y suntuosos viajes, *plusquam* régios del duque de la Torre?»

Cuando la prensa ministerial responda copiaremos las contestaciones.

Y si, como tememos, no responde, ya tenemos un dato más para juzgar en qué y cómo emplean los gobiernos unitarios el dinero de los contribuyentes.»

Por blasfemar en la vía pública han sido conducidos á la perrera estos dos últimos días cinco individuos.

En breve publicará el *Boletín Oficial* una cir-

cular del gobernador civil recordando á los alcaldes que, en lo sucesivo, no den curso á recursos de alzada que no sean interpuestos con arreglo al artículo 22 de la ley provincial. El citado artículo previene que para recurrir en alzada de las multas impuestas por los gobernadores, es indispensable hacer la consignación previa de la reterida multa.

Ayer salió de este puerto con rumbo á Manila el vapor denominado *Isla de Cebú*.

En Puerto Chico apareció antes de ayer arrojada por la mar una madera como de once pies de longitud.

El que se crea con derecho á ella puede hacer la reclamación oportuna en esta comandancia de marina.

La guardia civil de punto en Liérganes y los alcaldes de Saro y Udías participan á este gobierno de provincia haberse iniciado un ligero incendio en cada uno de los montes correspondientes á las citadas localidades.

El director general de comunicaciones ha dispuesto que por las carterías se inutilicen los timbres de correos con una marca ó sello que exprese el origen de la correspondencia, y cuya operación se verificaba hasta ahora por medio de una cruz hecha con tinta que se ponía pocas veces, resultando perjudicados los intereses públicos.

La mejora es acertada y conveniente.

Antes de anoche ocurrió un incidente en el barrio de Miranda entre un individuo, los hijos de este y dos guardias de este municipio.

Los señores Río hermanos, Atienza y Viuda de Mezo han contratado con la diputación provincial la impresión de las listas para la elección de un diputado á Cortes por el distrito de Laredo.

Nuestro particular y estimado amigo el secretario de esta audiencia de lo criminal se halla hace algunos días ligeramente indispuerto.

Deseámosle su pronto restablecimiento.

En la administración del correo central se halla detenida una carta por falta de franqueo con destino á esta ciudad para el señor Martínez Zorrilla.

Por este gobierno de provincia se recomienda la captura de Luis Lozano Otero, el cual viaja con carta de socorro y bagaje expedido en Lugo.

Ha sido denunciado un carretero que pegó ayer un latigazo á un empleado del tranvía urbano.

Hoy terminará la declaración de soldados de este ayuntamiento, para lo cual se constituirá hoy la corporación municipal á las nueve de la mañana.

Ha sido jubilado el guarda-almacen de efectos estancados de esta capital don Emeterio Castañedo, habiendo sido nombrado en su reemplazo don Cristóbal Leon.

Se ha recibido en esta sección de Fomento el título de maestro superior de primera enseñanza expedido á favor de doña Dolores Díez Pando y Gonzalez, natural de Novales.

Las nuevas divisas para el ejército

Según leemos en un periódico de la corte, quizá hoy será firmado por don Alfonso el proyecto sobre divisas para todas las clases del ejército, desde cabo segundo hasta capitán general inclusive:

«En adelante las divisas se llevarán en la bocamanga de la levita y en el ros, y consistirán en galones estrechos y estrellas de cuatro puntas para los subalternos y capitanes; galones como los actuales y estrellas de ocho puntas para los jefes; los oficiales generales usarán: un entorchado los brigadieres, mariscales de campo y tenientes generales, llevando los mariscales de campo una estrella, los tenientes generales dos estrellas y los capitanes generales tres entorchados y tres estrellas.

Los tres galones que usaban los generales que habían mandado cuerpo siendo coroneles, quedan suprimidos del uniforme del Estado Mayor general del ejército, y solo podrán usarlo con el uniforme propio del cuerpo que mandaron.

Los grados de los jefes y oficiales se indicarán, como hasta ahora, por medio de galones.

Los comandantes no usarán más que un galon dorado ó blanco, según sean los cabos del uniforme de su arma ó cuerpo, y una estrella de igual color.

En el ros se llevarán los galones y estrellas correspondientes á la efectividad del empleo.

Los cuerpos de Sanidad y Administración militar usarán la actual serreta y la inicial de su cuerpo, en lugar de estrellas.

Por el juzgado de primera instancia de Reinosa se ha alzado la suspensión del secretario del ayuntamiento de Enmedio, en virtud de no haber resultado cargos contra referido funcionario

por la corta de varios árboles verificada en el monte denominado *Celada*.

Leemos:

«El alcalde de Madrid ha recibido hoy una carta escrita en alemán, en la que su autor manifiesta que tiene el secreto de las existencias que hay en el fondo del mar, y que en Alemania existe una ciudad submarina que pertenece á España.»

Concluye diciendo con toda seguridad que se ha dirigido á los gobiernos y municipios de otras naciones; pero que nadie le hace caso.»

Por el ministerio de Ultramar se ha dispuesto que el servicio telefónico de nuestras posesiones coloniales se establezca y se explote por cuenta de la administración del Estado, de conformidad á lo acordado por el Consejo de Estado.

Dícese que un acaudalado comerciante de Barcelona trata de instalar por su cuenta en esta localidad un magnífico teatro, si el que hoy existe en esta población se vende en pública subasta.

Dice un colega malagueño que los buques surtos en aquel puerto celebraron la entrada del año 1884 con un repique general de campanas al dar la última de las doce el 31 de Diciembre de 1883.

En el profundo silencio de la noche, era verdaderamente fantástico oír el agudo sonido de las campanas marinas y los gritos de las tripulaciones, que se saludaban de unos á otros barcos.

Recordamos al señor arquitecto municipal el asunto referente á medición de terrenos que hace algunos días le encomendaron los celosos concejales de que se compense la comisión de Obras de este municipio.

Dice *El Mercantil Valenciano*:

«Se nos ha asegurado que, gracias á los consejos dados desde el púlpito por el señor cura del cercano pueblo de Campanar, se han retraído de concurrir al lindo teatro de aquella población, donde se pasaban honesta y agradablemente las veladas, algunas jóvenes pertenecientes á una asociación religiosa.

Quizá ampliemos los datos y para entonces dejemos los comentarios.»

Hé aquí el hecho ocurrido el día 5 del corriente en Zaragoza:

«Un joven labrador que sostenía relaciones con la hija de un sugeto que vivía en la calle de las Armas se presentó al padre amenazándole con una pistola si no consentía dichas relaciones. Ante la negativa del padre, le disparó un tiro, dejándole con pocas esperanzas de vida, y al proceder á detenerle un agente de la autoridad, el agresor le disparó otro tiro, sin herirle.»

Revista Extranjera

Han llamado mucho la atención los detalles que da el periódico *Le Temps* acerca de la alianza austro-germano-italiana. Dicha publicación asegura la autenticidad de sus informes acerca de las condiciones puestas por Italia á la union con Alemania cuando la triple alianza en Setiembre de 1882. A petición de la mayoría del gabinete italiano se estipuló que Italia no quedaba obligada á unirse con Alemania en caso de una guerra entre esta potencia y Francia.

En cuanto á política interior francesa ha empezado la lucha entre los dos bandos bonapartistas, el que representa el príncipe Víctor y el que capitanea su padre el príncipe Jerónimo. Según los primeros, la nota rectificando la actitud del príncipe Víctor, la corrigió él mismo; sin embargo, el príncipe Jerónimo ha publicado una carta negando en absoluto que su hijo se haya ocupado de tal cosa.

Esto ha dado origen á una polémica entre los periódicos órganos de ambos príncipes, distinguiéndose entre ellos *Le Pays*, que dirige Paul de Cassagnac.

Este acusa al príncipe Jerónimo de tiranizar cruelmente á su hijo y de querer tirarle la popularidad, que él no tiene ni puede tener ya nunca.

En la nota atribuida al príncipe Víctor se consignaba que él era el campeón de la tradición napoleónica.

Hacia días que los orangistas de Irlanda se organizaban á toda prisa para comprometer al partido católico, creando una milicia y estableciendo pertrechos de guerra. La lucha ha estallado al fin, resultando una verdadera batalla de pedradas, palos y tiros.

Las tropas de la guarnición tuvieron que cargar sobre los combatientes para que el orden se restableciera. Ha habido muchos heridos, tanto de los orangistas como de los católicos.

Témese, y al telegrafo confirmó este temor, que tal estado de cosas continuará mucho tiempo aun, pues es grande la rivalidad entre uno y otro bando.

Los ingleses creen que el kedive abdicará muy pronto; opónese, sin embargo, á que se permita la restauración de Ismail, príncipe que, por su desordenada conducta, causaría la ruina de Egipto.

to. El Times dice que Inglaterra se verá precisada á encargarse de la administración efectiva y directa del país, dado el estado poco halagüeño en que este se encuentra.

Entre los singulares medios que los irlandeses residentes en América emplean para hacer la guerra á Inglaterra y mejorar la suerte de sus conciudadanos, se habla de un plan de un tal Mr. Ford para recibir fondos y emplearlos en perseguir á los enemigos de Irlanda y hacerlos todo el daño posible matando sin piedad á los delatores. Mr. Ford cree que la lucha no debe cesar hasta que Inglaterra aterrorizada suplique á Irlanda que se separe de ella.

Se confirma la ocupacion por los portugueses de todos los territorios situados á la orilla derecha del Congo, entre los ríos Mastali y Malenta de 5 á 5-30 de latitud Sur. Esta ocupacion de los lusitanos confirma los derechos que estos tienen en la tierra africana hasta los 5-30 de latitud al Sur, á pesar de las discusiones sobre la libertad del Congo y de los pretendidos derechos de la compañía.

La exaltacion de los ánimos de la Rumelia oriental por la cuestion del exarcado búlgaro empieza á calmarse. La Puerta ha contestado á los delegados de la diócesis que le piden el nombramiento de algunos párrocos con la promulgacion del firman referente á la investidura del exarcado, dándoles seguridades de su benevolencia para con los búlgaros.

Se cree que gracias á la intervencion de algunas potencias la cuestion de los privilegios de los patriarcados, quedarán suspendidos, pero los griegos han emprendido una nueva campaña más activa que las anteriores.

El Consejo quiso dimitir en masa, pero felizmente no tomó una resolucion definitiva. Espérase que la Puerta podrá arreglarlo todo.

El asunto Benayad continúa ocupando la atencion pública. Turquía no suscitara diferencias entre Francia, ni menos entre Francia é Inglaterra. Los derechos de competencia del tribunal del cheriff no han sido puestas en duda por Francia cuando han sido legitimas, ni el sultan quiso nunca extenderlos más allá de los límites de los convenios internacionales. En el proceso Benayad la actitud enérgica de lord Dufferin y el marqués de Noailles han evitado que el suceso tomara proporciones peligrosas para todos.

Aunque se ha hablado estos dias de crisis y se creia que el ministro de Negocios extranjeros se veria precisado á dimitir, hoy ya está todo arreglado y los hombres de estado otomano podrán consagrarse enteramente á los sucesos de Egipto y el Sudán, que tanto les interesa.—A. DE L.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 7 (10-15 n.)

En el Congreso continúa la discusion del Mensaje. El señor Romero Robledo explica la conducta de los conservadores en las actuales circunstancias.

Madrid 7 (11 n.)

El ministro de Estado, don Servando Ruiz Gomez, ha anunciado que si no llega á realizarse la conciliacion, es posible que se vaya con los

conservadores.

La fragata Navas de Tolosa ha llegado á Montevideo.

Madrid 7 (10 noche).

Acciones del Banco de España. 257-00.
Deuda amortizable del 4 por 100. 70-00.
Deuda perpétua del 4 por 100 interior. 56-45.
Id. id. exterior. 55 70.
Cambio sobre Londres. 47-30.
Cambio sobre Paris. 4-93.
Fabra.

Banca y Comercio

Medina del Campo 6.

Precios del mercado de hoy:
Trigo, rojo, á 39; blanco, de 39 1/2 á 40; corriente, á 39 1/2; manchado, á 38 1/2 reales las 94 libras.
Centeno, á 24 3/4 id. las 92 id.
Cebada, á 21 id. la fanega.
Algarobas, á 24 id. id.
Las compras sostenidas.
El tiempo bueno amenazando lluvias.
Estado de los campos; bueno.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS

Vapor Vicenta, 234 ts., c. Basañez, de Muros, con 60 barriles sardina á los señores Peña y Almiñaque; 1.000 cajas abatidas á don Fernando Villaplana; 53 barriles sardina á don Miguel Lecuona.

Vapor Santoña, 35 ts., c. Ulbarri, de Castro con 166 cajas conservas, 7 tinas ecomada, 4 pipas vacías, 5 barriles chacolí á don A. Lamera; 22 tinas sardina á don Julio Fenagui.

Vapor Vizcaya, 830 ts., c. Schover, de Sevilla con 200 cajas higos á don Adolfo Vallina; 116 sacos cacao á don C. Herrero; 170.200 sal y 8 barriles vino á la órden; 21 fardos sueia, 31 canastas cebollas, 5 pipas vacías, 60 sacos habichuelas y 8 fardos sueia á los señores Echegaray y compañía; 20 id. id. á don Evaristo L. Herrero.

Vapor Pelayo, 184 ts., c. Benguria, de Bilbao con 2 cajas licores á don Juan Descuones; 15 pipas vino á don Gregorio Oteiza; 165 cajas conservas á don Angel B. Perez; 12 cajas bujías á don Pablo Carreras; 7 bultos marmol á don Manuel Llamasa; 3 fardos tejidos á los señores Rubiera y Lamera; 32 bultos sacos á los señores Hijos de Gurtubay; 20 tubos de hierro á los señores Corcho é Hijos; 30 cascos espíritu á la órden y otros efectos.

Vapor B. T., 99 ts., c. Johns, de Londres con 500 barriles cemento á la órden; 7 sacos café á los señores Gonzalez Aparicio; 5 bocoyes ácido cítrico á don B. R. Saro.

Vapor Rochefort, 561 ts., c. Whitefilld, de Rochefort en lastre.

Vapor Sephora, 295 ts., c. Loirat, de Burdeos con 14 fardos alpargatas al señor Lanza; 90 fardos bacalao á don S. S. Campo; 121 id. id. á don J. A. Rousse; 290 id. id. y 25 cajas vino á don Vicente Gonzalez; 4 id. vino á don Carlos Hoppe; 570 fardos bacalao á la órden; 418 id. idem á los señores Capa Moral y compañía; 100 idem id. á don R. M. Rodrigo; 4 cajas muebles á don J. Ubierna; 9 id. á los señores Ubierna y Fernandez, y otros.

Goleta Munster Campham, 119 ts., c. Aden, de Hull con 206.553 kilogramos brea ó pez de carbon á la órden.

Vapor Pasages, 115 ts., c. Menendez, de Coaña con 116 sacos cacao á don M. Lopez.

Barca Staubo, 322 ts., c. Olsen, de Wibourg con 21.224 tablones á los señores Sorénson y Yacklen.

Vapor Isla de Mindanao, 3.035 ts., c. Larriñaga, de Manila con 1.238 bayones azúcar al señor marqués de Hazas; 262 sacos idem á la órden; 821 bayones id. á la órden.

DESPACHADOS.

Vapor Gijon, 466 ts., c. Gania, para Almería con 2.899 sacos harina, 217 id. salvado, 10 id. café y 8 bultos plantas.

Idem San Miguel, 216 ts., c. Barturen, para San Sebastian con 50 sacos perdigones, 10 idem azúcar, 89 tercios tabaco, 1 pipa aceite, 7 bocoyes aguardiente, 6 barriles cerveza y 1 saco café.

Idem Leonor, 264 ts., c. Romero, para Gijon con 5 bultos mantas, 14 cajas azúcar, 10 id. jaban, 17 sacos café, 23 fardos bacalao, 78 bultos hierro, 86 barriles cerveza, y sacos cacao.

Idem Vizcaino-Montañés, 184 ts., c. Zarraga, para Bilbao con 21 sacos sebo, 7 lios trapos, 27 bultos sardina, 20 sacos salvado, 2 bocoyes ron, 84 sacos garbanzos, 20 id. arroz, 40 idem azufre y 20 bultos cáñamo.

Idem Triana, 291 ts., c. Zarraga, para Sevilla con 2.240 sacos harina, 50 id. azúcar, 9 barriles aguardiente, 4 sacos café, 6 id. cacao, 22 idem salvado, 145 fardos bacalao, 12 bultos achicoria y 124 cascos vacíos.

Vapor Isla de Cebú, 2.158 ts., c. Portuondo, para Manila con 177 cajas conservas, 75 barriles vino, 32 sacos garbanzos, 150 cajas sardinas, 200 barriles y 750 sacos harina.

Idem Vicente, 234 ts., c. Basañez, de Bayona con 28 barriles sardina prensada.

El Tónico Oriental es una fuente de brillo y hermosura tanto para las damas como para los caballeros. El pelo adquiere con su uso, suavidad, limpieza, abundancia y flexibilidad, y la barba y los bigotes brillantes, sedosidad y graciosas ondulaciones.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

INTERESANTE

Los padres de los soldados fallecidos en la Isla de Cuba ó en la Península á consecuencia de heridas recibidas en accion de guerra ó muertos del cólera, tienen derecho á la pension de 2 reales diarios.

Adquieren igual derecho los padres, si sus hijos han fallecido en Cuba de cualquiera enfermedad, antes del 22 de Octubre de 1868.

D. Modesto Martin, agente de negocios y habilitado de clases pasivas, que vive en la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, se encarga de la formacion de los expedientes hasta conseguir y cobrar las referidas pensiones.

Tesoro de la boca

Superior dentífico, calmante de los dolores de muelas y preservativo de las enfermedades de la boca. Usase con preferencia por las Reales Personas, y con gran éxito. En todos los pueblos de España, á 6 rs. frasco.—En Santander, Farmacia de Gomez Marañon.

LA ANTIGUA Y ACREDITADA

CASA DE PRÉSTAMOS

De la calle de la Blanca, números 13 y 15, se ha trasladado á la de San Francisco, núm 29, piso 2.º, frente á la iglesia, donde continúa la almoneda de alhajas de oro y plata garantizadas, ropas hechas de todas clases y trajes de máscaras; tambien se da dinero sobre toda clase de garantías que convengan.

No EQUIVOCARSE

SAN FRANCISCO, 29, PISO 2.º

Frente á la iglesia.

Verdadera ganga

Botinas especiales para caballero. Son con dos suelas cosidas, de solidez garantida, á 11 pesetas par.

ZAPATERIA DE B. MIERES

San Francisco, 28, Santander

ALMACENES DE HIERROS

ORROÑO Y VILLAOZ

Calle Colosia, Muelle, 3 y Dasiz y Velarde, 25 SANTANDER

En estos almacenes se encuentran, á precios muy baratos, los géneros siguientes: Hierro de Vizcaya de todas clases y dimensiones. Aceros de Milan y del país, en cajas. Idem ingleses y alemanes refinados y fundidos. Chapa de hierro, comun y charcoal. Hoja de lata, estaño, alambre, etc.

A los propietarios y contratistas de obras

En los mismos almacenes se encuentran productos cerámicos de la fábrica de los señores L. Castillo y compañía, Bilbao, como son:

Tejas planas de 13 y 21 al metro cuadrado. Ladrillos huecos para tabiques. Idem finos rebatidos para fachadas, negros, rojos y blancos. Tubos para dimensiones y aguas. Dirigirse á Orroño y Villaoz, Muelle, 3. 254F

Colegio de la Marina

Dirigido por don Francisco Perez Machado y don Ramon Estrada, Tenientes de Navio y Profesores que han sido de la Escuela Naval Flotante.

Este colegio se ha establecido en el Ferrol y se dedica á la preparacion para el ingreso en la carrera de la Armada.

Admite internos, medio internos y externos. El local del colegio se encuentra en la calle de María, núm. 170, á donde pueden dirigirse cuantas personas deseen más informes. 30-2

LA GRAN BRETANA

Es el almacén que mayor surtido presenta en esta capital en camas, cunas y colchones de muelles.

SIN FIADOR

A plazos desde 6 reales semanales.

Máquinas de coser de todos sistemas á 10 reales semanales; 10 por ciento descuento al contado.

38 = BLANCA = 38

SANTANDER

Al lado de Telesforo Martinez. mjd

ANUNCIO

El dueño de la antigua y acreditada salchicheria de la plaza de la Pescadería, pone en conocimiento del público que acaba de adquirir una partida de cerdos cebones, procedentes de una fábrica de harinas de Castilla.

Tambien ha recibido una buena remesa de jamones, chorizos y otros embutidos, todos superiores.

En dicho establecimiento se siguen expendiendo las exquisitas salchichas que tanta fama han adquirido.

GRAN BAZAR

SAN FRANCISCO FRENTE Á LA IGLESIA

Venta de camas á plazos DESDE UNA PESETA SEMANAL SIN FIADOR

Gran surtido en colchones y muebles de todas clases en las mismas condiciones.

Ventas al contado 10 por 100 de descuento. ¿Quién por una peseta semanal no compra cama de hierro?

SIN FIADOR

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA; calle de San Francisco, núm. 29. Santander.—1884.

rubio, sucio, y ojos azules que expresaban grande astucia. Aunque estos hombres no tuviesen nada que ver conmigo, me detuve involuntariamente, porque me parecia haber visto en alguna parte á uno, á lo menos de los dos desconocidos. Me dirigí hácia ellos y les dije ásperamente:

—¿Qué queréis?

«Esta acogida pareció intimidar al de la barba negra, pero se recobró en seguida.

—No vi enfadeis, signor, dijo: io soy l'inventore de la pomada di leopardo, é venia per anunciarla en vostro apreciable periódico. Ma se io voi sturbo, dispensad. Mi amico qui vedeis es el baronete (1) Crakson, inventore de tutas las maraviglias en son.

—Yes sir, repuso el rubio, mí poder ofrecer á vos lo crema Blagson, lo elixir Puffson, lo unguento Cripson, lo mostaza Pattson, le savon Dickson, lo navacas de afeitar Fichson, lo bacía Mattison, lo polvo Fricason, lo papel Gobson...

—Basta, basta, señor inglés, tengo de todo eso.

—Mi poder, ofrecer á vos...

—Eio, signor, interrumpió el italiano, vi da-

(1) Título inglés inferior al de Baron. (N. del T.)

va, viejo? ¡Ah! ¡tenemos aquí á ese diablo de Eugenio! Buenos dias, Eugenio. ¿Cómo está tu caballo?... ¡Pardiez, hé aquí al gran Víctor, al sombrío Víctor, al tenebroso Víctor! ¡Calle! y vos, Honorato, ¿queréis una taza de thé? Cómo engorda este Honorato, (añadia dándole amistosamente golpecitos en el vientre). Lléveme el diablo si habia reparado en vos hasta ahora.

»De esta suerte marcharon las cosas durante algunos meses sin que ningun incidente viniese á cambiar mi situacion. Todos los dias estaba yo en mi gabinete á disposicion de los ministros, y Malvina continuaba dando en su salon un curso de literatura en provecho de Pablo de Kock; cada cual de nosotros se mantenía en los límites de su imperio.

»Recorriendo mi memoria, no recuerdo nada importante de aquella época, si no es un encuentro muy singular que tuve. Hallábame cierto dia en la parte de las oficinas á donde el público solia ir á tratar de la insercion de anuncios, cuando entraron dos sujetos. El uno llevaba una larga barba negra; el otro tenia los cabellos de un color

bres que aquí cita el autor, son los verdaderos de varios literatos de fama. Federico es Soulié; Eugenio, Sué; Víctor, Hugo; Honorato, Balzac. (N. del T.)

risueña; la estadística no es quisquillosa; las contribuciones indirectas se muestran bien criadas, y hasta la aduana es afable. Esto dura poco, pero es hermoso; sí, muy hermoso para el país legal, aunque no lo es para la prensa oficial, que no se pertence á sí misma, y es invadida por todos cuatro costados. Parece tibio el celo de los redactores, los cuales nunca manejan el elogio con bastante destreza, ni prodigan las injurias con violencia suficiente, antes al contrario son demasiado frios y en extremo mesurados: se sospecha que están vendidos al enemigo, y que tienen inteligencias secretas con el opuesto campo. Los diputados amenazados se quejan, inquietándose los ministros, y todas las existencias políticas tiemblan sobre sus bases.

»Yo he atravesado con la Antorcha una crisis de este género, y no podría enumeraros las desazones que llovieron sobre mí. Cuando la vanidad y la ambicion de muchos se combinan en una misma efervescencia, cuando el triunfo es un negocio de amor propio y de cálculo, no se sabe hasta donde puede llegar la actividad humana, ni cuánto adelanta en las vías de la intriga. Los más honrados se retraen al principio, pero luego acaban por dejarse llevar de la corriente. Por lo que

TOS

El Jarabe, Pasta Pectoral de Ewars
 son dos composiciones maravillosas para curar los resfriados de pecho, ronqueras, catarros, la tos seca y húmeda y los ataques asmáticos. La gran aceptación que han merecido estos pectorales en toda España es debida á sus heroicas virtudes.
 Precios: Jarabe 14 rs. botella grande y 8 rs. botella pequeña.—Pasta 10 rs. caja.—Depósito general: Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52, Barcelona.—Santander: en las principales boticas y droguerías.

DOLORES DE MUELAS

Se libra de ellos infaliblemente el que use con constancia el **LICOR DEL POLO DE ORIVE**, único dentífico acreditado en la higiene dentaria, que tiene probado, con una brillante historia de trece años consecutivos, ser el mejor de todos los conocidos. Único que calma los **DOLORES DE MUELAS** y que evita infaliblemente todas las dolencias de la dentadura. Un frasco dura 2, 4, ó 6 meses según uso. De venta, á 6 rs. frasco, en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas. Sin el rotulo de **LICOR DEL POLO DE ORIVE**, Ascao, 7, Bilbao, de relieve en el vidrio, el de **Farmacia de Orive, Bilbao**, en la capsula, la firma **S. de Orive** en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fabrica ningun frasco es legitimo.

Enfermos de la vista

NO MAS CIEGOS.—CONTRA CEGUERA
 Precioso específico alemán del Dr. Nikels, de Berlin, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de la vista, por crónicas y antiguas que sean, **condenando y suprimiendo en absoluto todas las operaciones**, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino inútiles y altamente perjudiciales, pues agravan la dolencia por la irritación que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el **Contra-Ceguera** el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicación interna.—Prospectos españoles.—Caja, 5 pesetas.
Vista cansada, Vista corta y presbicia
SE CURAN RADICALMENTE
 Se expende únicamente para toda España en la **Clinica del Doctor D. Juan Mutgé**, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, número 41, 2.ª, Barcelona, el que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

CARNE y QUINA

El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE
CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este **fortificante por excelencia**. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la **Anemia** y el **Agotamiento**, en las **Calenturas** y **Convalecencias**, contra las **Diarreas** y las **Afecciones del Estomago** y los **Intestinos**. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al **Vino de Quina de Aroud**.
 Por mayor, en Paris, en casa de **J. FERRÉ**, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
 SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIJASE el nombre y la firma AROUD

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Este **Jarabe depurativo y reconstituyente**, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como **Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo**. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

de YODURO DE POTASIO
 Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: **Úlceras, Tumores, Exostosis**, así como el **Linfatismo, la Escrófulosa** y la **Tuberculosis**. — EN TODAS LAS FARMACIAS.
 En Paris, casa **J. FERRÉ**, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR

Sin Copaiba ni Mercurio
 Curación de las Enfermedades secretas
CUBEBINA LECHAUX
 Con esta preciosa medicina se curan, en algunos días en secreto, sin píngimas, ni limas, la **erucación segura y radical** de todas las **afecciones crónicas** ó **incurables**.
LECHAUX, Farmacéutico, 7, P.ª-Subterránea, 164, BARRIOS.
 Santander.—Depositos: Manuel Rodríguez Jimenez, Bernardo Saro y Ruperto Isasi.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.
 De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

PEPTONA DEFRESNE

(CARNE LÍQUIDA)
 Admitida como la primera, previo analisis, en los Hospitales de Paris.
 Premiada en la **Exposición Universal de 1878**
 Bajo la influencia de la Peptona Defresne se reanuda el apetito y se hace imperioso, los acedentes febriles desaparecen, vuelven las fuerzas y la salud se restablece.
 Cura las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, la extenuación, la anemia y la consunción.
 La Peptona Defresne es tomada con gusto, en vaso de Lanel, ó en el caldo, cuyo sabor mejora, á la dosis de 2 á 4 cucharadas por día en varias veces.
DEFRESNE, Paris y todas las farmacias
 Santander, D. Manuel Rodríguez Jimenez.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

PASTILLAS y POLVOS PATERSON
 con BISMUTHO y MAGNESIA
 Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
 PASTILLAS: 12 Reales. — POLVOS: 24 Reales.
 Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de **J. FAYARD**.
Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(ANTES «A. LOPEZ Y COMPAÑIA»)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA, Y VERACRUZ

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS DE	Barcelona los días 5 y 25	DE CADA MES.
	Málaga » 7 y 27	
	Cádiz » 10 y 30	
	Santander » 20	
	Coruña » 21	

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz toman en LAS PALMAS (Gran Canarias) admitiendo carga y pasaje para dicho punto y tambien en VERACRUZ.
 Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios en los puertos de la misma compañía Trasatlántica en combinación con el Ferrocarril Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido y pasajeros en los siguientes puntos:
LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.
LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto Cabello, Sabanita, Cartagena, Colón y todos los principales puertos del Pacifico como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.
NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.
SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.
 Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas en pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus alrededores, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.
SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.
EL VAPOR-CORREO
SANTANDER
 es el destinado á salir de Santander el día 20 de Enero.
 Darán más detalles en Santander sus consignatarios los **Sres. Angel Perez y compañía**, Muelle, 36.

¿Por qué es tan universalmente conocido el **Licor de Brea Múnera?**
 Porque el 18 de Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante las academias de Barcelona y Paris, y no aceptó.—Porque Cate dráticos tan distinguidos y conocidos como los señores Carbó, Robert y Rodríguez Mendez han dicho en luminosos dictámenes, que el uso del **LICOR DE BREA MÚNERA** cura los herpes y todas las enfermedades de la piel, la tos, catarros pulmonares, tifus, enfermedades de la orina, y es el mejor depurativo de la sangre.—Porque en cinco años que lleva de vida se han vendido en el pasado 1882 cuarenta y cinco mil frascos.
 Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías.
Farmacia Escudillers, 22, Barcelona.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DE DEHAUT** DE PARIS
 no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, esta no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Pildoras y Ungüento Holloway

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta más universales que las de ningún otro remedio en el mundo.
LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tienen rival como remedio de familia.
EL UNGÜENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras aun cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demas afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.
LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533, Oxford Street, en el establecimiento central del profesor Holloway.—Se vende en la botica de don Bernardo Corpas calle de San Francisco

198
 hace á las interioridades, acontece en esto lo mismo que en las demás cosas: no conviene verlas muy de cerca; y por mi parte, salí profundamente disgustado del mecanismo representativo y de los pequeños resortes sobre que reposa.
 »Mientras yo me constituía de este modo una autoridad en las altas regiones de la política, Malvina instalaba en otra parte su soberanía. Regentaba la literatura del periódico, sacando un ventajoso partido de los estudios que habia hecho de Paul de Kock. Desde que mi jóven florista se creía parte integrante del gobierno, estaba fuera de sí: habia tomado un maestro de equitación, y hablaba el lenguaje de picadero que estaba en uso entre nuestras elegantes: no perdía ninguna ocasión de lucirse. Por medio de la *Antorchita*, habia yo llegado á establecer algunas relaciones con los literatos y los artistas más en boga, y Malvina les dispensaba los honores de algunos tés con acompañamiento de música. ¡Qué linda amalgama formaba aquella reunion! Componíase de marisabidillas, de aprendices de literato, y de malos músicos, mezclados con los redactores ordinarios y extraordinarios de la *Antorchita*. Daba gusto ver á Malvina pasearse como

199
 reina entre ellos, llamando á nuestras celebridades literarias por sus nombres de pila, dictando oráculos á la grey de las eruditas á la violeta, prometiéndoles su protección para conseguirles folletines á cinco francos la columna, y educando un batallon de prosistas cabelludos de diez y ocho á veinte y dos años, á fin de tener siempre disponibles hombres de talento y colaboradores fieles.
 —¡Lléveos el diablo! le decía á uno de ellos en su lenguaje caballuno y literario; en vuestro último folletín no habeis tenido bien la brida, Julio. Leed el *Juan de Pablo* de Kock: hé ahí un mozo que sabe cuadrar sus personajes. Vuestra heroína no tiene nervio; ¿si fuese como *Georgetta*? allí van los acontecimientos al galope. Julio, Julio, habrá que volveros de nuevo al verde, querido. ¿No habeis reparado que Feliciano os coge la delantera?
 «Así recoreaba Malvina el salon, distribuyendo en una parte reconvenções y felicitaciones en otra: daba la mano á los autores de fama, y afectaba tratarlos con una familiaridad algo caballerisca.
 —¡Hola! buenos dias, Federico; (1) ¿qué tal
 (1) El lector comprenderá facilmente que los nom-

202
 ré un piccolo arbusto prodecente di Monomotapa, y qui puede llamarse l'orgoglio de Africa. In una misma rama produce ananas, guisantes frescos, cerezas y confituras secas.
 —Mi poder ofrecer á vos, repuso el imperiturbable inglés, lo agucas Habson, lo lapiceros Marcasson: lo plumas Plattoon...
 —Basta, señores, basta.
 —Si voi querreis, io vi traeré la simiente de col colosal.
 —Mi poder ofrecer á vos...
 —Sí, de la col colosal, cuya simiente si creía perdua. Ma perdon, signor, añadió el italiano, io vedo que vi sturbamo. Dispensad, dispensad. (Y diciendo estas palabras se dirigia hácia la puerta.) Ya tornaremo alguna otra vese. Ahora estais muy ocupado. Baroncete Brakson, andiamo, andiamo...
 —Yes, yes. Mi poder ofrecer á vos...
 »Para dar un corte á los ofrecimientos del abominable inglés, no me quedaba más medio que el de la retirada; por consiguiente, salí cerando bruscamente la puerta; pero apenas me hu-be alejado algunos pasos me iluminó una repentina revelacion.
 —¡Es éll! dije para mí.